



LA GLORIETA

laglorieta@debate.com.mx

@cul_glorieta

Dura crítica. Los diputados locales decidieron eliminar el Fondo de Gestión Social, que no se deduce de sus percepciones mensuales, sino que se suma al salario base, para llegar a los 107 mil pesos mensuales, que es superior a lo que percibe el gobernador Quirino Ordaz Coppel. El Congreso ha explicado que esta decisión es una eliminación de privilegios de los legisladores porque disminuyen un 40 por ciento sus percepciones mensuales. Sin embargo, la crítica es que eliminaron esta partida para apoyar a los ciudadanos por lo burocrático y engorroso que era comprobar los gastos, por lo que ahora que forma parte de su salario no están obligados a ayudar a los ciudadanos que lo soliciten. Uno de los que ha criticado en la cuenta de redes sociales del Congreso del Estado es Abel Jacobo Miller, que comentó una publicación en la página oficial de Facebook del Poder Legislativo, donde los acusa de subir información engañosa y cuestiona dónde queda el principio de austeridad y la transparencia. Así como él, hay muchas críticas al respecto. Jacobo Miller está dado de alta en el Congreso como asesor de la legisladora de Encuentro Social, Karla Montero Alatorre. Así va la cuarta transformación en el Poder Legislativo de Sinaloa.

Conferencista. La exdiputada (local y federal) priista Paola Iveth Gárate Valenzuela retomará su papel como conferencista, al ser invitada nuevamente a la Cumbre Mundial de Comunicación Política, que se llevará a cabo en Madrid, España, del 19 al 21 de febrero. El tema de la conferencia que disertará es “La práctica política, el valor de la estrategia”. Esta será la tercera participación de Gárate Valenzuela en esta cumbre, quien es presidenta del Instituto Reyes Heróles en Sinaloa. La anterior fue el 2 de agosto del 2018, en la ciudad de Lima, Perú, un mes después de haber perdido la elección, en donde compitió por la reelección a legisladora local, pero perdió ante Fernando Mascareño, de la coalición Morena, Partido del Trabajo y Encuentro Social. Su tema en esa conferencia fue “Cómo sobrevivir a un tsunami electoral”, cuando acababan de ser víctima de uno. Y en febrero del año pasado también participó en la cumbre, que se realizó en la Ciudad de México.

Adiós, PAIS. El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Sinaloa (IEES) finalmente puso fin a la corta vida del Partido Independiente de Sinaloa (PAIS), que no pudo sobrevivir al tsunami electoral del pasado 1 de julio. Los consejeros electorales acordaron la cancelación del registro del instituto político –fundado y presidido por Serapio Vargas Ramírez– por no haber alcanzado el tres por ciento de la votación estatal emitida en los comicios locales ordinarios. La primera y única participación del PAIS en un proceso electoral fue bastante pobre y muy polémica, por eso se fue como llegó.

“Hueso”. Y hablando de Serapio Vargas, el delegado de Profeco, Miguel Murillo, lo nombró integrante del Consejo Consultivo del Consumo Nacional de la Procuraduría Federal del Consumidor, y dentro de las primeras acciones se comenzará a verificar a los bodegueros de maíz y frijol, para evitar que las básculas estén alteradas y esto afecte en la economía del productor.

Renuncia. Como le informamos ayer, Julio César Quintero Ledezma será delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social en Sinaloa, y ayer presentó su renuncia como director del Centro de Salud Urbano de Culiacán, que de manera interina estará a cargo del subdirector, en lo que el secretario de Salud, Efrén Lerma Torres, entrega el nombramiento.

Ratificación. Roberto Cruz Castro regresó al Congreso del Estado, pero como ciudadano, y lo hizo para ratificar ocho iniciativas que presentó durante su gestión como diputado local, a las que denominó “el octágono de iniciativas de la resistencia ciudadana”, las cuales fueron congeladas. El exlegislador explicó que sus propuestas abanderan causas sociales, ciudadanas, que responden a sectores y grupos muy desprotegidos que a lo largo de muchos años han venido demandado, y para ellos solo ha habido oídos sordos.

Congreso del Estado ahorra 21 millones de pesos en gastos

De acuerdo al Informe de Gastos Operativos, la anterior legislatura registra la cifra más alta, con 23 millones en el periodo de octubre a diciembre de 2017

Estefanía López
@eldebate

El Congreso del Estado, de octubre hasta diciembre, reportó un gasto operativo de 2 millones 606 mil pesos, mismos que representan alrededor de 21 millones de pesos menos, comparado con el mismo periodo del 2017, en la anterior legislatura.

De acuerdo con el reporte financiero del cuarto trimestre del año de los últimos cinco años, fue en el 2017, con la 62 legislatura, donde se registró el gasto más elevado, con 23 millones 453 mil 485 pesos.

Tal documento emitido por la Secretaría General del Congreso, especifica que las cifras más grandes en cuestión de gastos, se presentan en impresiones, materiales de aseo, servicios profesionales, mantenimiento del edificio y parque vehicular, mientras que en estos mismos rubros, la actual legislatura presenta mínimos gastos, incluso algunas cifras están en ceros, como es el caso de prensa y servicios de comisiones.

→ ¿En qué gastaban?

El secretario general del Congreso, José Antonio Ríos, manifestó que la política de austeridad recién implementada ha permitido tener grandes ahorros, sobre todo en parque vehicular y fotocopiado.

FOTO: MANUEL CAMPAÑA



> Luis Rosales, defensor de derechos humanos.

GASTOS OPERATIVOS DE LAS LEGISLATURAS DESDE EL 2014

De acuerdo con el comparativo de gasto operativo ejercido en el periodo de octubre a diciembre 2014-2018, la 62 Legislatura es la que más ha gastado dinero. En la siguiente tabla se muestran algunos de los rubros y el total general, que supera las cifras en comparación con otras legislaturas.

Año	2014	2015	2016	2017	2018
Total general	14 225 261	20 645 438	13 896 834	23 454 485	2 606 937
OBJETO DE GASTO	2014	2015	2016	2017	2018
Papelería	264 024	598 840	483 483	1 592 048	228 057
Cómputo	459 430	629 934	679 718	1 651 527	101 986
Material de aseo	120 994	260 557	212 546	898 846	77 577
Combustible	544 796	835 710	270 400	710 266	70 800
Servicios profesionales	0	2 068 727	753 600	3 617 303	263 800
Edificios	859 070	1 288 396	4 537 175	4 787 153	56 052
Aire acondicionado	176 424	241 084	113 716	761 888	2030
Radio	401 360	198 661	29 000	1 441 152	0
Bienes informáticos	126 854	263 270	192 028	1 128 115	116 601

Fuente: Congreso del Estado de Sinaloa



Retiro de fondo de gestión, anexo a diputados, generará más opacidad

A raíz de la desaparición del fondo de gestión en el Congreso del Estado, el presidente de la Comisión Independiente de Derechos Humanos de Sinaloa, Luis Rosales Zagal, afirmó que el recurso público utilizado en apoyo a gestiones sociales

ha sido anexo al sueldo de los legisladores y generará opacidad al no tener la obligación de comprobar los apoyos sociales. Pese al discurso replicado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, de una mayor rendición de

cuentas y transparencia, el líder del organismo independiente señaló que los diputados no están aplicando el sentido social y humano a favor de los que menos tienen. Como sociedad, se tiene el derecho de opinar.